
 

「栄養教諭・栄養職員等を対象とした農業体験と意見交換会」 

アンケート集計表 

 

・日 時：平成 23 年 8 月 30 日(火)10：00～15：00 

・場 所：「体験学習農園」 

・参加者：27 人 

・回答者：22 人 (回答率 81％) 

 

 

▽本イベントに対する要望・意見等 

20 代 一日でこれだけ内容の濃い体験をさせていただき、感謝している。 

20 代 「食と農」をつなげるヒントを得ることができた。藤本先生のお話をもっと聞きた

いと思った。 

20 代 

他多数 

内容はとてもよかった。もっとたくさんの栄養士・教諭(一般も含め)の方に参加し

てもらいたい。 

30 代 参加する前はできるか心配だったが、日頃経験できないことや話ができてとてもよ

かった。 

30 代 普段なかなか体験することができない農業について、いろいろなお話を聞きながら

味わうことができてよかった。 

30 代 ご飯も豚汁もおいしかった。暑い中ありがとうございました。体験も貴重でいい取

り組みだと思ったので、夏休みにぜひ子どもたちに体験させてあげたい。 

意見交換の中に、学級園で何を作ったのか、どんな取り組みをしたか、家庭科でこ

んなレシピがいい、などのアイディア交換もあるといいと思った。 

40 代 夏の暑い時期は大変。収穫や種まきの都合もあると思うが、春・秋に開催されると

ありがたい。 

40 代 体験も藤本先生のお話もとてもよかった。午前中の体験を子どもたちに伝えていき

たい。“自分の立ち位置に自信を持って…”というお言葉が、子供たちに何かう自

分の気持ちをとても楽にしてくれる一言でした。 

40 代 このような機会を設定していただき、ありがとうございました。 

40 代 くわがあれば簡単に畝が作れるものだと思っていた。体験してみて、思うように使

うのは難しいと知った。体験あってのことだと思う。 

40 代 

他多数 

8 月下旬は 2 学期の給食が始まるため、参加しにくい。もう少し早い時期(8 月上旬

か中旬のお盆過ぎ)、もしくは学校が始まってから落ち着いた時期の開催を検討し

てほしい。 

40 代 農業体験の大切さを再認識した。 

40 代 少人数での意見交換会などとても良い研修会だった。 

50 代 大変面白い体験だと昨年参加して思った。 

50 代 体験を通じて、心身の健康を培うことが効果的であると思うので、今後も続けてい

ただけるとありがたい。 



50 代 

他多数 

今年もとても勉強になった。ありがとうございました。 

50 代 体験をすることによって農家の大変さ、食べ物は時間と手間をかけて作られること

を改めて実感した。この取り組みを続けてほしいと思う。 

 

 

 

▽「農」と「食」を結び付ける食育活動を促すために、どの様な取り組みが効果的だと思うか？ 

20 代 

他多数 

やはり実際に、時間をかけて農業体験をすることだと思う。今日のように体を動か

し手で触れて感じることが、一番ダイレクトな方法だと思った。 

20 代 自分たち栄養職員がもっと農を体験する。何年もかけて子供たちに体験させる。農

政局の人も一緒にみんなが体験すればいいと思った。 

20 代 子供達が農業体験をする「時間」がまず必要だと思う。その上で子供たちの身近な

ところに、農業体験ができる場とそのプロ(お百姓さん等)がいて下さったらいいと

思う。 

20 代 実際に体験をし、育て、食べることだと思う。その中で食物の成長が観察でき、そ

して実際食べることによりその食物の味を知ることができる。私達の五感を育てて

くれると思う。 

30 代 地産地消を給食に取り入れ地域のことを紹介するなどして、積極的に子供達や教職

員に伝えていくことが必要だと思う。 

30 代 文部科学省と農林水産省が連携をして系統的に活動を行ってほしい。「学校教育」

と「食農教育」がばらばらに動いている感じがする。「農」をしたい先生がすると

いうより、一つの教育として取り上げていって欲しい。 

30 代 「食育」は食育、「農業体験」は農業体験と別々になっているように感じたので、

それらをつないでいけるといい。 

40 代 民間の人に学校に来てもらうルート(道筋)を作る必要があると思う。 

40 代 

他多数 

「土→種→花→実り」がつながる実体験の伴った活動を行えるといいのでは。それ

ではじめて食につながると実感した。 

40 代 生産者とのかかわりを密にし、子供たちにも伝えていきたい。 

40 代 小学校に JA や農家の方が来てくださって、種まき(プチトマト、ゴーヤ、玉ねぎ、

じゃがいも等)から収穫までの苦労や思いをお話し頂けるといいと思う。そうする

ことで肥料やり、水やりにもっと真剣に取り組んで収穫を喜べるのではないかと考

える。 

50 代 地域でもこのような活動を増やしていけたらと思う。子供たちの健康を願って頑張

る。 

50 代 それぞれの立場のプロフェッショナルの声を聞かせたり、やはり私達のように体験

させたりすると良いと思う。 

50 代 体験をすることで多くのことを学ぶことができると思う。座学よりも実践させるこ

とで良い食育授業ができるのでは… 

50 代 そのほかの体験(大根、人参以外)も面白いのではないかと思う。 

 

 


